
ATA Nº 008/2010

Aos 5 (cinco) dias do mês de maio de 2010 (dois mil e dez), às 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  UBIRAJARA DA
SILVA MARQUES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente
foi apreciada a Ata Nº007/2010. Os vereadores receberam a Ata Nº007/2010 com antecedência, com
consequente leitura e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas correspondências recebidas no período de 21 de abril a 5 de maio de 2010, merecendo
destaque: Ofício nº022/2010 da Comissão Central da ExpoCruzeiro 2010 contendo agradecimentos
pelo  envolvimento  da  Câmara  de  Vereadores  na  feira,  bem como  pelo  empréstimo  de  materiais,
equipamentos e destinação de recursos financeiros. Ofício nº T349/2010 do Tribunal de Justiça do RS
contendo comunicação de decisão relativa à Ação Direta de Inconstitucionalidade nº70033877309,
movida contra  o Município de Cruzeiro  do Sul  e  Câmara  de  Vereadores.  Comunicado 001/10 da
Secretaria Especial do Interlegis, vinculada ao Senado Federal, contando informações sobre os cursos
gratuitos  ofertados  para  parlamentares,  assessores  e  servidores  de  Casas  Legislativas.  Ofício
nº174/10SR da Superintendência Regional da Caixa Econômica Federal contendo informação sobre
contrato de financiamento celebrado entre  o Município de Cruzeiro do Sul  e  a  Caixa Econômica
Federal.  Telegramas  do  Ministério  da  Saúde  que  informam  a  liberação  do  total  de  R$7.419,60
destinados ao pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde. Comunicados do Ministério da
Educação  informando  a  liberação  do  total  de  R$11.112,44  destinados  a  garantir  a  execução  de
programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Indicação nº026/2010 subscrita pelo
vereador Sérgio Luís Backes, referente à realização de serviços de melhorias em estrada do Bairro São
Rafael. Indicação nº027/2010 subscrita pelo vereador César Leandro Marmitt, referente à realização de
obras  de  pavimentação  de  trecho  da  Rua  Silvestre  Aloísio  Siebenborn,  no  Bairro  Glucostark.
Indicação nº028/2010 subscrita pelo vereador César Leandro Marmitt, referente ao repasse de auxílio
financeiro para a Associação de Moradores de Santarém. Indicação nº029/2010 subscrita pelo vereador
Valdori Batista da Silva, referente à realização de obras de melhorias ao longo da Rua João Rafael
Azambuja,  no  Bairro  Vila  Célia.  Indicação nº030/2010 subscrita  pelo  vereador  Valdori  Batista  da
Silva, referente à realização de obras de melhorias ao longo da Rua da Divisa, no Bairro Passo de
Estrela.  ORDEM DO DIA: Projeto  de  Lei  Nº420-02/2010 do Executivo  QUE ALTERA A LEI
Nº420-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei
Nº421-02/2010 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº422-02/2010  do
Executivo  QUE  AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  ESPECIAL  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Nº423-02/2010-SUBSTITUTIVO do
Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  O
DEPARTAMENTO  AUTÔNOMO  DE  ESTRADAS  DE  RODAGEM,  ABRIR  CRÉDITO
ESPECIAL  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Requerimento
Nº001/2010  de  autoria  do  vereador  César  Marmitt  QUE  SOLICITA  ENVIO  DE
CORRESPONDÊNCIA PARA O DAER/RS COM PEDIDO DE MELHORIAS EM TRECHO
DA RS-130, aprovado por unanimidade. Antes do intervalo, atendendo exigências do §1º do art. 43
do Regimento  Interno,  o  Presidente  Ubirajara  Marques  consultou  o  Plenário  sobre  a  sugestão  de
cronograma para realização de sessões no interior e bairros. Os vereadores aprovaram por unanimidade
as  datas das próximas quatro sessões do projeto de interiorização.  Ficou acordado que as sessões
realizadas fora da sede, em 2010, terão horário de início previsto para 19:00 horas. EXPLICAÇÕES
PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador VALDORI BATISTA DA SILVA deu início ao seu
pronunciamento comentando que as atendentes de creche se mobilizaram e correram atrás  do seu
direito. Falou que a luta das servidoras resultou na aprovação de projeto de lei para garantir um melhor



salário para as concursadas. Disse que o trabalho desempenhado com as crianças, pelas atendentes,
merece ser melhor remunerado e que torce para ver logo concretizado o aumento. Conforme o Edil, as
atendentes deveriam ganhar bem mais do que o padrão aprovado na presente data. Dando seguimento,
comentou suas indicações para melhorias em ruas da zona urbana. Referiu que a Rua João Rafael
Azambuja, no Bairro Vila Célia, teve um bom calçamento, porém as condições atuais não são boas e
precisa ser recuperado. Mencionou que a Administração Municipal deverá ter preocupação também
com as calçadas de passeio. Quanto à Rua da Divisa, no Bairro Passo de Estrela, falou que o pedido é
no  mesmo  sentido  de  recuperar  a  pavimentação.  Ressaltou  que  já  apresentou  muitos  pedidos  de
melhorias para o seu bairro, lembrando que a Rua Relindo Dullius está fechada há oito meses, em
função das obras inacabadas. Lamentou o fato e citou que aquela via já tem aproximadamente setenta
anos. Relatou que a rua está trancada desde novembro e que faltam apenas cem metros para o término
do calçamento. Frisou que os respectivos moradores são eleitores e contribuintes do Município. Falou
que o Governo Municipal tem prejudicado as demais pessoas da rua em razão de lá morar um vereador
de oposição. Disse que pretende se mudar de lá por uns tempos, pois não quer ver mais a comunidade
sacrificada.  O  Camarista  lembrou  que  era  tratado  como  um  deus  nos  primeiros  quatro  anos  da
administração  Rudimar-José  Iran.  Afirmou  que  nunca  fez  nada  de  mal,  tendo  aprovado  todos  os
projetos que foram bons para a população. Ponderou que agiria da mesma forma, independente de
quem fosse o prefeito ou o partido governante. Mencionou que não se preocupa com partido político e
nem pensava  mais  em concorrer  para  cargos  eletivos.  Ressaltou  que  seu  trabalho  é  em prol  das
comunidades e que um cidadão sem envolvimento político-partidário pode ter mais poder de cobrar do
Chefe do Executivo a finalização das obras da Rua Relindo Dullius. Disse que, diante dessa situação,
irá lançar seu nome como candidato à prefeito e irá se sujeitar ao desafio. Falou que, caso eleito, fará
obras para todos os políticos, até mesmo para a localidade do atual governante. Refletiu que, como
vereador, depois de eleito seu papel é trabalhar para toda a população, independente de sigla partidária.
Quanto ao pedido de construção de calçadas de passeio na Rua da Divisa, apontou a necessidade de se
firmar uma parceria com a Prefeitura de Lajeado. Comentou que a administração do Município vizinho
está asfaltando tudo que é beco. Registrou que em Cruzeiro do Sul não foi feito um metro de asfalto
nos últimos seis anos. Conforme o Edil, o recapeamento asfáltico da Rua da Divisa poderá ser feito em
conjunto entre os dois municípios. Dando prosseguimento,  comentou o projeto de asfaltamento de
trecho da RS-130, em Linha Bom Fim, afirmando ser o maior torcedor para que o sonho se concretize.
Lembrou que o PDT iniciou uma luta pela pavimentação, juntamente com os moradores de Linha São
Miguel e outras localidades. Mencionou que a comitiva já participou de três encontros no DAER-RS,
em Porto Alegre. Reconheceu as dificuldades que existem para a construção do asfalto e citou que
cada governo poderia se empenhar em fazer ao menos um quilômetro. Parabenizou o Prefeito pela
apresentação do projeto de lei, dizendo que este merece elogios se a obra for verdadeira. Citou que o
projeto não poderá seguir o exemplo da hidrelétrica a ser construída junta da barragem eclusa de Bom
Retiro do Sul.  Lembrou que várias  fotos  já  foram tiradas  com políticos  no local.  Sugeriu que  as
próximas fotos sejam feitas somente quando a obra efetivamente iniciar. Para finalizar, disse que nas
próximas  fotos  quer  sair  apenas  ao  fundo.  O  vereador  CÉSAR  LEANDRO  MARMITT
primeiramente parabenizou as colegas do funcionalismo público pelo empenho e determinação que
tiveram na luta pela melhor remuneração. Refletiu que as pessoas só conseguem as coisas com união,
indo atrás e se dedicando. Comentou que não basta apenas dizer que se precisa de algo. Conforme o
Edil, é preciso agir. Após isso, parabenizou também a Comissão Organizadora da ExpoCruzeiro 2010
pela imediata prestação de contas do evento. Lembrou da emenda apresentada pelo colega Laudemiro
Zart,  limitando o prazo até trinta de julho. Referiu que os organizadores nem esperaram esgotar o
prazo para apresentar os números ao Poder Executivo, Legislativo e comunidade cruzeirense. Avaliou
que isso é  difícil  e  que está  tudo sob controle.  Dando prosseguimento,  solicitou à  Administração
Municipal  uma  atenção  para  a  questão  da  pintura  de  faixas  de  segurança,  especialmente  nas
proximidades das escolas, hospital, trevo e supermercados. Citou que a rua principal já está passando
por uma revitalização, sendo que os demais pontos de movimento também precisam de reforço na
pintura das faixas. Segundo o Camarista, é um dever do condutor de veículo parar antes da faixa de



segurança, dando preferência para o pedestre. Frisou que o dever para o pedestre é atravessar a rua na
faixa de segurança. Referiu sobre notícia publicada no jornal Zero Hora, relativa ao atropelamento de
uma senhora que atravessava fora da faixa de segurança, na cidade de Guaíba. De acordo com o relato,
a vítima foi atropelada por uma moto, sendo que, no entanto, foi considerada culpada por não utilizar a
faixa e teve que indenizar os estragos da moto. Disse que, em vias onde houver faixas de segurança
demarcadas, para cada lado, numa distância de cinquenta metros, é obrigação do pedestre cruzar na
faixa.  Comentou  que  existem  direitos  e  deveres,  tanto  para  os  administradores  quanto  para  a
população. Destacou que o Brasil é um dos países com a maior quantidade de leis no mundo, cabendo
a todos se enquadrar e fazer com que elas sejam cumpridas. Prosseguindo, abordou a questão do Plano
Diretor, mencionando que se trata de uma lei para projetar o crescimento da cidade. Contou que já vem
solicitando  há  tempos  para  o  Governo  Municipal  elaborar  tal  documento.  Pediu  para  a  imprensa
ressaltar a importância de se ter o Plano Diretor para Cruzeiro do Sul e cobrou empenho do Poder
Executivo nessa questão. Argumentou que não basta se falar em questões ambientais, recolhimento de
lixo e reciclagem, sem haver uma preocupação também com o tratamento e adequada coleta do esgoto
doméstico. Falou que vários bairros estão desatendidos e que deve a Prefeitura proceder com uma dura
fiscalização nas novas construções. Sugeriu que as obras sejam liberadas somente quando se verificar a
regularidade das fossas. Citou que nas imediações da oficina do Sr. Paulo Stein e do posto de saúde há
problemas com a coleta do esgoto, pois em alguns dias o odor é insuportável. Avaliou que o problema
não é financeiro,  pois o  bairro é  nobre,  possuindo casas  de boa moradia.  Apontou haver  falta  de
fiscalização e falta de atitude. Reforçou o pedido de apoio da imprensa e da Administração Municipal,
dizendo ser uma necessidade para Cruzeiro do Sul ter o seu Plano Diretor. Em seguida, agradeceu ao
deputado estadual Edson Brum pelo encaminhamento do projeto de asfaltamento de trecho da RS-130,
em Linha Bom Fim. Contou que o parlamentar veio várias vezes ao Gabinete do Prefeito Rudimar
Müller para disponibilizar apoio. De acordo com o Vereador, assim que surgiu a verba do Estado, o
deputado conseguiu encaixar o projeto em benefício dos cruzeirenses. Disse esperar que a obra seja
realizada e afirmou que irá continuar lutando pela causa. Relatou que já se empenhava no pleito antes
mesmo de ser eleito, nas ocasiões onde participou de audiências na Assembléia Legislativa. Referiu ser
torcedor de que tudo corra bem, concordando com o colega Roque Gerhardt sobre a necessidade da
união de todos.  Refletiu  que vários  padrinhos deverão aparecer  para a  obra.  Citou a frase de um
deputado, destacando que dinheiro tem para tudo, sendo apenas necessário passar o caneco e pedi-lo.
Mencionou que, ao ingressar na vida política, aprendeu que os recursos não chegam aos municípios se
não tiver ninguém que lute por eles.  Refletiu que fazer os pedidos é muito fácil  e apontou que é
necessário pegar os projetos e seguir insistindo junto às secretarias e aos órgãos competentes. Contou
que tem tido essa prática sempre que apresenta indicações e proposições ao Prefeito e secretários.
Registrou que na maioria das vezes o pedido não é atendido, cabendo ao vereador entender que a
Administração Municipal também enfrenta dificuldades e impedimentos. Comentou que às vezes os
administradores não querem atender um pedido e isso precisa ser dito com sinceridade, sem proteger
ninguém.  Conforme  o  Edil,  apesar  disso,  é  preciso  correr  atrás  dos  projetos  que  ser  quer  ver
concretizados.  Para  encerrar,  reforçou  os  agradecimentos  ao  deputado  Edson  Brum,  referindo
especialmente o apoio ofertado no encaminhamento do projeto e da documentação necessária junto ao
DAER-RS, abrindo portas junto ao Governo do Estado do Rio Grande do Sul. O vereador SÉRGIO
LUÍS BACKES abriu seu discurso parabenizando as atendentes de creche pelo projeto aprovado e
comentando  que  “quem  vai  a  luta  consegue”.  Dando  prosseguimento,  comentou  sua  indicação
apresentada na última sessão ordinária. Disse que a Rua Frederico Germano Haenssgen está realmente
precisando  de  redutores  de  velocidade  e  placas  de  sinalização  da  velocidade  máxima  permitida.
Ressaltou a urgência das melhorias, mencionando que os colegas já são conhecedores do movimento
daquela via, bem como da velocidade abusiva empregada pelos motoristas. Citou que no Bairro São
Gabriel tem uma loja de calçados, onde a movimentação de sextas e sábados é muito grande. Apontou
que no local não há acostamento adequado e cobrou por alguma providência breve, antes que um
acidente trágico aconteça naquelas imediações. Relatou que recentemente ocorreu mais um acidente
naquela rua, fato que comprova urgência de ações preventivas. Quanto à indicação apresentada na



presente data, contou que oitenta por cento dos serviços já foram realizados até o dia anterior. Frisou
que o pedido de melhorias na rua partiu de vários moradores, os quais estão satisfeitos com o trabalho
realizado  até  então.  Avaliou  que,  apesar  disso,  alguns  aspectos  não  estão  corretos.  Discordou  da
necessidade das máquinas tirarem tanta terra dos barrancos e ressaltou que as divisas dos agricultores,
junto das estradas, precisam ser respeitadas. Conforme o Edil, é um absurdo obrigar os proprietários a
recuar com suas cercas por quase meio metro. Ponderou que, se for sempre assim, em alguns anos o
prejuízo será ainda maior. Afirmou que o Secretário de Estradas precisa acompanhar mais de perto o
desenvolvimento dos trabalhos. Mencionou que não é suficiente monitorar os serviços de dentro do
gabinete, através de telefone. Após isso, agradeceu ao deputado federal Renato Molling pela emenda
parlamentar  de  R$100.000,00  (cem  mil  reais)  disponibilizada  para  a  Associação  ExpoCruzeiro.
Ressaltou que a verba significou uma grande ajuda para contratação da estrutura da feira. Falou que
algumas pessoas estão reclamando que a feira não foi boa, pois não teve lucro financeiro elevado.
Refletiu que, caso não tivesse a verba garantida pela referida emenda junto ao Orçamento da União,
poderia ter sido pior. Quanto ao projeto de pavimentação da Rua Nicolao Arnaldo Zart, citou que o
recurso  financeiro  também é  proveniente  de  uma emenda  parlamentar  protocolada  pelo  deputado
federal Renato Molling. Lembrou que o empenho para conquistar tal verba foi do atual presidente do
PP, Sr. Leandro Johner, o qual estava exercendo mandato de vereador na época do encaminhamento
inicial. Avaliou que a vinda desses recursos tem sido muito boa para Cruzeiro do Sul e comentou que
em breve será anunciada uma nova emenda parlamentar protocolada pelo mesmo deputado, em prol
dos cruzeirenses. Finalizando seu pronunciamento, desejou um Feliz Dia das Mães para todas elas. O
vereador  CLETO  AFFONSO  JOHNER inicialmente  procedeu  com  uma  saudação  especial  às
profissionais  que lidam com a educação das crianças.  Disse estar  satisfeito com o fato de que as
atendentes de creche tiveram um final feliz na sua luta por uma remuneração mais justa. Enfatizou que
o futuro de todos está nas mãos das crianças de hoje. Referiu que as servidoras terão um ânimo a mais
para ensinar o caminho correto para os filhos e netos dos adultos de hoje. Avaliou que o aumento foi
merecido, parabenizando as atendentes e a equipe da Administração Municipal, bem como os demais
pares. Dando seguimento, comentou que a responsabilidade pela construção de calçadas de passeio é
do proprietário do imóvel.  Citou que em São Rafael também deverá ser assim, pois não há outra
maneira de se concretizar tal obra. Quanto à ExpoCruzeiro 2010, falou que algumas pessoas fazem
bons comentários e outras nem tanto. O Edil afirmou que não trabalha em cima de comentários e
avaliou que a exposição foi boa, pois levou o nome de Cruzeiro do Sul para outras regiões, além de
ressaltar o potencial e a pujança do trabalhador e da agricultura. Quanto ao lucro, referiu que cada um
pode fazer o próprio julgamento. No seu entendimento, algumas coisas poderão ser modificadas para o
futuro, para que com isso se possa atingir um lucro financeiro maior. Ponderou que o lucro real vem à
médio e longo prazo. Mencionou que não se quer tirar os méritos de ninguém, pois os organizadores e
a Administração Municipal cumpriu com a sua parte. Segundo o Camarista, tudo o que foi pedido para
a Prefeitura foi concedido. Registrou que a Câmara de Vereadores também colaborou. Citou que até
mesmo as condições climáticas colaboraram para o êxito da feira. Dando prosseguimento, comentou o
andamento dos trabalhos do Governo Municipal. Referiu que a limpeza das estradas já iniciou e que
isso só é possível em épocas de tempo bom. Lembrou que 2009 foi um ano chuvoso e isso atrapalhou a
limpeza de barrancos e beiras de estradas. Quanto ao alargamento de algumas estradas, frisou que esse
é o preço do progresso, pois quando a via fica estreita, alguns moradores à chamam de “trilho de preá”.
Diante  disso,  ressaltou  que  o  recuo da  cerca  em meio  metro  não é  o  pior  que  pode ocorrer  por
decorrência do progresso. Conforme o Vereador, na cidade também estão havendo melhoramentos.
Citou a inauguração do berçário no Bairro Passo de Estrela, prevista para ocorrer na próxima sexta-
feira.  Referiu  que  a  Administração  Municipal  tem  se  preocupado  também  com  as  crianças  bem
pequenas, as quais estão no começo da vida. Em seguida, relatou que na semana anterior foi realizada
mais  uma  assembléia  da  diretoria  do  Hospital  São  Gabriel  Arcanjo.  Falou  que  sempre  houve
colaboração  com a  entidade,  quando  esta  passou  por  dificuldades.  Ressaltou  que  as  coisas  estão
melhorando por lá. Contou que o terreno cedido pelo hospital já está com o prédio construído, sendo
que a sala comercial de propriedade do hospital  já está alugada por R$4.000,00 (quatro mil reais)



mensais, com intermédio de imobiliária. Apontou a decisão da direção do hospital como acertada, pois
se o referido terreno não tivesse sido cedido, atualmente estaria gerando apenas custos de limpeza e
manutenção. Frisou que, com a construção de um prédio comercial, foi gerada uma fonte de renda em
benefício da entidade hospitalar. Anunciou que em breve irá dar conhecimento sobre outras melhorias
previstas pela direção. Referente à área de saúde e finanças, disse que não há mais o problema de falta
de recursos, o que obrigava os administradores a passar o chapéu. Afirmou que o Prefeito melhorou
um  pouco,  assim  como  o  SUS  está  destinando  mais  dinheiro,  garantindo  contas  tranquilas  e
equilibradas. Citou que a notícia é boa, pois são poucos os hospitais da região que se encontram nessa
situação.  Lembrou  que  o  serviço  de  pronto-atendimento  do  hospital  somava  cerca  de  trezentos
atendimentos  mensais.  Noticiou que atualmente são mais  de oitocentos  atendimentos  a  cada mês,
sendo todos gratuitos. Ressaltou que são horas de ambulatório, soros e curativos, tudo sem a cobrança
de serviços e materiais. Disse que o fato da entidade ofertar tudo isso e não estar endividada é razão de
orgulho para os cruzeirenses. Para encerrar, mencionou que os pedidos de limpeza em ruas e estradas
precisam seguir uma sequência, já que seguidamente os trabalhos estão sendo feitos em uma região, ao
mesmo tempo em que aparecem solicitações para a outra ponta. O vereador UBIRAJARA DA SILVA
MARQUES teve como primeiro assunto a questão das atendentes de creche, referindo que elas, além
de  mães,  cuidam também dos  filhos  dos  outros.  Parabenizou-as  pelo  Dia  das  Mães  e  também o
trabalho delas, apontando que estas são dez vezes mais mães que as outras, por cuidarem de muito
mais  crianças.  Prosseguindo,  contou que  no  ano  de  1997,  quando foi  Presidente  da  Câmara  pela
primeira vez, fez um abaixo-assinado, juntamente com o Sr. Rudolf Schmidt, em prol do asfaltamento
da RS-130, trecho entre Bom Fim e Mariante. Disse que o pedido foi levado a Porto Alegre e que
várias  reuniões  foram realizadas.  De  acordo  com o  Camarista,  as  pessoas  foram iludidas  com a
promessa de que a obra seria realizada logo. Afirmou ser um grande torcedor para que de fato agora o
asfaltamento  aconteça.  Opinou  ser  uma  obrigação  dos  governos  e  sugeriu  para  o  Município
desapropriar a rodovia, tomando do Estado a responsabilidade de asfaltar quilômetro por quilômetro,
com recursos próprios e sem precisar mendigar. Comentou que esse seria um bom caminho e apontou
a necessidade de se estudar um meio legal para as coisas acontecerem desse modo. Dando seguimento,
comentou o estado de conservação das ruas e estradas do Município. Criticou as condições precárias
de uma rua do Bairro Passo de Estrela, dizendo que “precisou buzinar para sair uma moto, a qual
estava escondida dentro de um buraco”. Falou que o bairro está abandonado e que muitas “panelas” se
formaram nas ruas. Quanto às reclamações do colega Valdori da Silva, mencionou que ele também
deve agradecer ao Prefeito, pois o pedido de um berçário para aquele bairro está sendo atendido. Com
relação à Praça Dona Laura, avaliou que está tudo podre e que não tem nada nela. Sobre as obras de
revitalização da Rua General Neto,  lembrou que seu voto foi contra e afirmou que a obra é uma
vergonha. Conforme o Edil, para os clientes entrarem no banco é preciso sujar mais o sapato, do que se
estivessem no interior.  Falou que a obra está feia e que representa um “tiro no pé”.  Frisou que o
investimento  poderá  até  resultar  em uma  rua  bonita,  porém  não  será  útil.  Comentou  que  foram
reduzidos os espaços para estacionamentos e que os clientes dos bancos ficarão ainda mais sujeitos aos
assaltos. Ressaltou que o Brasil está dominado pelos pedreiros do crack. No seu entendimento, a rua
deveria ter ficado como estava. Apontou a possibilidade de se ter feito estacionamento oblíquo ou até
mesmo  estabelecer  mão  única.  Destacou  que,  com  a  remodelação  das  esquinas,  dois  carros  não
conseguem mais dobrar a quadra ao mesmo tempo. Referiu que as reformas foram mais planejadas e
que o responsável pelo projeto fez algo bonito apenas no papel. Solicitou o envio de ofício ao Prefeito,
questionando quais são as responsabilidades da empresa contratada para execução da obra. Conforme
o Vereador,  deve ser informado qual é a participação da Prefeitura na obra, já que estão puxando
material e limpando a rua. Disse que possivelmente tudo isso deve ser responsabilidade da empresa
terceirizada.  Opinou que a obra de revitalização deveria ter iniciado depois da ExpoCruzeiro, pois
atrapalhou  até  mesmo  o  estacionamento  para  a  feira.  Comentou  que  a  festa  foi  linda,  porém  a
desordem do  Bairro  Centro  tinha  que  ser  escondida.  Citou  não  ter  nada  contra  a  Administração
Municipal e que, no entanto, os projetos estão sendo mal planejados e executados. Quanto ao trevo,
mencionou que houve um embelezamento, porém na continuidade da rua está terrível, pois não tem



nada de ornamentação.  Com relação às  lixeiras,  apontou que todas  estão estragadas,  em todos os
bairros. Ressaltou que várias pessoas utilizam os compartimentos, sendo que todos pagam impostos e
merecem uma estrutura inteira. Pediu a troca de todas as lixeiras estragadas e refletiu que é difícil
cobrar dos moradores para que cuidem das mesmas. Falou que ta difícil para o cidadão ter um bem em
Cruzeiro do Sul, pois precisa pagar IPTU, taxa de luz e tudo mais. Informou que não foi responsável
pela aprovação da taxa de luz e comentou que essas coisas lhe deixam triste. Frisou que as coisas boas
estão relacionadas aos empregos novos e ao loteamento para a vinda de mais indústrias. Cobrou o
andamento  do  projeto  de  remoção  dos  moradores  de  áreas  de  risco  para  o  loteamento  das  casas
populares. Citou que a lei foi aprovada, porém as transferências dos moradores do Bairro Vila Zwirtes
não estão acontecendo.  Criticou que se vê muito é  secretários tirando fotos,  inclusive de vaso do
banheiro. Cobrou por divulgação de coisas positivas. Disse que até a entrega de sacos de milho para os
agricultores  vira  notícia,  sendo  que  essa  entrega  acontece  há  trinta  anos  em  Cruzeiro  do  Sul.
Mencionou que para tanto é preciso convidar dez pessoas para aparecer junto na foto. Conforme o
Vereador, os secretários estão virando modelos para tantas fotos. Sobre a obra da usina hidrelétrica,
comentou que ela parece ser virtual, pois não sai da manchete. Destacou que é preciso cobrar para as
coisas acontecerem de fato. Avaliou que no primeiro mandato, o Prefeito estava mal de secretários e
que agora está voltando a ser como antes. Citou que os titulares das pastas de estradas e de obras não
atendiam as expectativas. Referiu que o atual Secretário de Estradas se acha o dono da Prefeitura, pois
não atende os pedidos dos vereadores, sendo que vira as costas sem responder. O Camarista afirmou
que qualquer  contribuinte  manda no secretário,  pois  é  responsável  pelo pagamento do salário  dos
empregados públicos. Refletiu que a Prefeitura não tem nenhum dono e que a população deve ser
respeitada. Pediu mais atenção para com os eleitores e ponderou que não basta apenas atendê-los na
época de campanha. Segundo suas palavras, independente de partido político, quem estiver agindo de
maneira  errada deve ser  criticado.  Quando à ExpoCruzeiro,  afirmou ter  sido uma das festas  mais
bonitas de que participou. Contou que não costuma participar de festas grandes, sendo que a feira
estava muito bonita. Frisou que o objetivo do evento não era o lucro, pois do contrário teria dado
despesa. Enfatizou que a feira serviu para divulgar o Município e as potencialidades. Comentou que os
investimentos foram feitos para a festa acontecer e que muitos estão pensando que era para dar lucro.
Por fim, reafirmou que os investimentos foram garantidos para sair a feira, independente de lucro ou
prejuízo financeiro. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ubirajara da Silva Marques encerrou a
sessão convidando a todos para a próxima a realizar-se no dia 19 de maio de 2010, quarta-feira, no
horário das 19:00 horas (dezenove horas) no ginásio do Esporte Clube XV de Novembro, no Bairro
São Gabriel. SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 5 DIAS DO MÊS DE MAIO DE 2010.

VALDORI BATISTA DA SILVA UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


